

HOJA DE DATOS

Caribe

Prevalencia alta del VIH, pero epidemia relativamente pequeña

- La prevalencia del VIH en adultos en el Caribe es de aproximadamente 1% [0,9%-1,1%].
- El número de personas que viven con el VIH en el Caribe sigue siendo relativamente pequeño (240 000 [220 000-270 000] en 2009) y ha variado poco desde fines de los años noventa.
- En los últimos años, se ha registrado un leve descenso en las nuevas infecciones por el VIH en la región: de 20 000 [17 000-23 000] en 2001 a 17 000 [13 000-21 000] en 2009.
- Las defunciones relacionadas con el sida en el Caribe descendieron de un estimado 19 000 [16 000-23 000] en 2001 a 12 000 [8500-15 000] en 2009.
- En el Caribe, la carga de VIH varía considerablemente entre los países y dentro de ellos. Cuba, por ejemplo, tiene una prevalencia muy baja de VIH (0,1% [0,08%-0,13%]), mientras que en las Bahamas se registra la prevalencia más alta del VIH en adultos en la región, en 3,1% [1,2%-5,4%].
- Aparte de África subsahariana, el Caribe es la única región donde la proporción de mujeres y niñas que viven con el VIH (53%) es más alta que la de hombres y niños.
- Se cree que las relaciones sexuales sin protección —especialmente las remuneradas— entre hombres y mujeres constituyen el principal modo de transmisión del VIH en el Caribe.

El comercio sexual, las relaciones sexuales entre hombres y el uso de drogas cumplen un papel clave en la transmisión del VIH

- Se han registrado altos niveles de infección por el VIH entre profesionales femeninas del sexo en la región: 4% en la República Dominicana, 9% en Jamaica y 27% en Guyana.
- Uno de cada cinco hombres encuestados que tienen relaciones sexuales con hombres en Trinidad y Tobago vivía con el VIH, y uno de cada cuatro manifestó que habitualmente mantenían relaciones sexuales con mujeres. En Jamaica, un estimado 32% de los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres viven con el VIH.
- En Bermuda y Puerto Rico, el uso peligroso de drogas inyectables contribuyó significativamente a la propagación del VIH. En Puerto Rico, un estimado 40% de las nuevas infecciones por el VIH en hombres y el 27% en mujeres producidas en 2006 fueron consecuencia del uso de material contaminado de inyección.

Contacto: ONUSIDA Ginebra | tel. +41 22 791 1697 | communications@unaids.org

ONUSIDA, el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida, es una asociación innovadora de las Naciones Unidas que lidera e inspira al mundo para lograr el acceso universal a la prevención, el tratamiento, la atención y el apoyo relacionados con el VIH. Obtenga más información en unaids.org.

Visión de ONUSIDA: Cero nuevas infecciones por el VIH. Cero discriminación. Cero muertes relacionadas con el sida.